

FACULTAD DE TEOLOGIA

Santiago, 29 de Noviembre de 1993

Exc.mo y Rev.mo  
Mons. Eugenio Corecco  
Obispo de Lugano  
Presidente de la Consociatio Internationalis  
Studio Iuris Canonici promovendo

Excelencia Reverendísima, Apreciado Colega:

Le quedo muy agradecido por las gentiles expresiones de felicitación, que me hace llegar en su carta del 21 de octubre último, con motivo de mi reelección al Consejo Directivo de la Consociatio, en el reciente Congreso de Lublin. En esa oportunidad tuve la satisfacción de expresarle mis congratulaciones al haber sido nuevamente elegido para el cargo de Presidente. Por estas líneas deseo reiterarle esos sentimientos de amistad y de colaboración desde acá de Chile, en ese cargo no fácil, que Ud. ha desempeñado con verdadera eficiencia y brillo.

La lejanía de Europa y el reciente viaje, me impedirán estar presente en la reunión del Consejo a que Ud. se sirve convocarme para el próximo 18 de Diciembre, por lo que desde luego Le presento mis excusas. Al mismo tiempo quedo aguardando con interés el Acta o Verbale de dicha reunión.

Con respecto al punto 5º del Temario propuesto ("IX Congresso Internazionale di diritto canonico: temi e sede"), deseo expresarle lo siguiente:

La propuesta de celebrar uno de los Congresos Internacionales en Latinoamérica, a mi juicio sigue siendo plenamente válida y habrá de concretarse en la medida en que las posibilidades se den objetivamente

Es mi opinión que en este momento, aún no se dan tales condiciones en la Facultad I.C. de Buenos Aires; me dan pie para afirmarlo: su creación muy reciente, de apenas dos años, y la necesidad de que se vaya consolidando y ampliando su

## FACULTAD DE TEOLOGIA

radio de acción a nivel latinoamericano. Todavía cuenta con poco personal académico dedicado a la docencia e investigación y habrá que pensar en algún órgano de publicación periódica que dé pruebas de un efectivo aporte a la ciencia canónica, desde su perspectiva peculiar. Pienso que desde ahora podrá preverse que Buenos Aires fuera la sede del X Congreso, que tendría lugar dentro de seis años: se da así un tiempo suficiente para consolidar el necesario prestigio académico y transformarse en un punto convergente de la canónica latinoamericana. Incluso se podrían programar, con el apoyo de la Consociatio y la asistencia de alguna Universidad europea (v.gr. la Gregoriana o Navarra), los pasos que se habrían de dar en este sentido, previo un plan presentado por esa Facultad de Buenos Aires.

Entretando, como sede para el IX Congreso, me permito proponer a Gran Bretaña: la conveniencia de incorporar al mundo anglosajón a las tareas de la Consociatio, puede verse facilitada con la actuación de la Sociedad de Derecho Canónico de Gran Bretaña e Irlanda, que ha mostrado continuidad y buen nivel en sus publicaciones sobre la jurisprudencia matrimonial de los tribunales eclesiásticos del Reino Unido, siendo además bien conocidos y estimados sus "Canon Law Abstracts".

El tema en la línea de máxima- podría referirse al Ecumenismo, especialmente con las Iglesias y Confesiones cristianas occidentales, lo que vendría a significar un buen complemento de la temática desarrollada en el Congreso de Bari. Si es del caso se podría incluir en el próximo Congreso lo concerniente al diálogo interreligioso, especialmente con los judíos y el Islam.

Comprendo que ambas proposiciones de mi parte son todavía excesivamente genéricas y programáticas; en caso de hallar favorable acogida, no me eximiré de colaborar, al lado de los demás distinguidos colegas, en las oportunas concreciones.

En cuanto a la designación del Consejero delegado, del Secretario y del Tesorero (Punto 2 del Temario), me remito al criterio Suyo, apoyando desde luego a quienes Ud. mismo juzgue más idóneos. En cuanto fuera necesario, le ruego asumir también mi derecho a sufragio para este fin, estimándose esta manifestación de mi voluntad como suficiente delegación, "prout expedire visum fuerit".

**FACULTAD DE TEOLOGIA**

**Sin otro particular, me es grato reiterar a V.tra Excelencia, apreciado Colega, mis sentimientos de cordial amistad.**

**Fernando Retamal**

PATRIMONIO UC

**E**ilsendung  
xprès - Espresso



PATRIMONIO UC

Ill. Prof.  
Fernando Retamal  
Clasificador 570  
Correo Central



**SANTIAGO**

**CHILE**



IN OMNIBUS ABOLITAS QUAE EST DEUS

IL VESCOVO DI LUGANO



IL VESCOVO DI LUGANO

Lugano, 8 dicembre 1993

Ill. Prof.  
Fernando Retamal  
Clasificador 570  
Correo Central

SANTIAGO / CHILE

Illustre Prof. e Caro Collega,

ho ricevuto la Sua lettera e La ringrazio per le proposte sulla sede del IX Congresso internazionale e sull'eventuale tema.

Sarà mia premura riferire alla prossima riunione e darLe notizia di quanto verrà deciso dai Colleghi.

Colgo l'occasione per inviarLe i migliori saluti con sentimenti di amicizia.

+ Eugenio Corecco